

Vortrag an den Ministerrat

Neuwahl des Nationalrates am 29. September 2024; Demission der Bundesregierung sowie Betrauung mit der Fortführung der Verwaltung; Vorschlag an den Herrn Bundespräsidenten

Im Zusammenhang mit den am vergangenen Sonntag, dem 29. September 2024, erfolgten Wahlen zum Nationalrat beabsichtige ich, an den Herrn Bundespräsidenten folgendes Schreiben zu richten:

„Sehr geehrter Herr Bundespräsident!

Aufgrund der am vergangenen Sonntag erfolgten Wahlen zum Nationalrat hat die Bundesregierung in ihrer Sitzung vom 2. Oktober 2024 beschlossen, um Enthebung vom Amt gemäß Artikel 74 Absatz 3 Bundes-Verfassungsgesetz zu ersuchen.

Im Sinne dieses Beschlusses bzw. dieses Ersuchens schlage ich vor, gemäß Artikel 74 Absatz 3 des Bundes-Verfassungsgesetzes die Bundesregierung sowie gemäß Artikel 74 Absatz 3 in Verbindung mit Artikel 78 Absatz 2 des Bundes-Verfassungsgesetzes die Staatssekretärinnen des Amtes zu entheben.

Gleichzeitig schlage ich vor, die Mitglieder der scheidenden Bundesregierung, darunter die Bundesministerinnen im Bundeskanzleramt Mag. Karoline EDTSTADLER und MMag. Dr. Susanne RAAB in dem sich aus den EntschlieBungen vom 29. Jänner 2020 bzw. vom 30. Dezember 2021 ergebenden Umfang, gemäß Artikel 71 des Bundes-Verfassungsgesetzes bzw. gemäß Artikel 71 in Verbindung mit Artikel 77 Absatz 3 des Bundes-Verfassungsgesetzes bis zur Bildung einer neuen Bundesregierung mit der Fortführung der Verwaltung und mich mit dem Vorsitz in der einstweiligen Bundesregierung zu betrauen.

Ferner schlage ich vor, Frau Claudia PLAKOLM und Frau Mag. Susanne KRAUS-WINKLER gemäß Artikel 70 Absatz 1 in Verbindung mit Artikel 78 Absatz 2 des Bundes-Verfassungsgesetzes bis zur Bildung einer neuen Bundesregierung zu Staatssekretärinnen zu ernennen und mir Frau Claudia PLAKOLM sowie dem Bundesminister für Arbeit und Wirtschaft Frau Mag. Susanne KRAUS-WINKLER zur Unterstützung in der Geschäftsführung und zur parlamentarischen Vertretung beizugeben.

Mit besten Grüßen“

Ich stelle daher den

Antrag,

die Bundesregierung wolle einen Beschluss im Sinne dieses Schreibens fassen sowie mich ermächtigen, das vorstehende Schreiben dem Herrn Bundespräsidenten zu übermitteln.

2. Oktober 2024

Karl Nehammer
Bundeskanzler